

# 子ども支援金 徴収額最大月950円

2024年(令和6年)

3月30日

土曜日

東京新聞

29日に示された「子ども・子育て支援金」制度の創設に伴う国負担額の新たな試算は、健保組合などの被用者保険や国民健康保険といった公的医療保険試算には踏み込まなかつた。物価高に苦しむ生活者にとって、自身の負担額や負担そのもの妥当性は最大の関心事で、政府により詳しく丁寧な説明が求められる。

## 所得別などの具体例示さず

支援金を巡り、岸田文雄首相は2月6日の衆院予算委員会で、2028年度時点の1人当たり月平均負担額を「500円弱」と提示。賞上げや歳出改革により「実質的な負担は生じない」と繰り返してきた。だが保険料として徴収するという意味では、負担であることに変わりはない。首相は今月28日の参院予算委員会は、今年10月分の支給から始まる児童手当の抜本的拡充など、支援金を活用した各種施策

# 「実質負担ない」どこに…

でも、負担増への懸念に対して「負担額が多い場合は、基本的に歳出改革による保険料削減効果も大きくなる」と強調した。だが「経済効果」に相当する医療・介護分野の歳出改革の具体的な内容が見えないため、制度への納得感や不安払拭にはつながっていないのが実情だ。

法政大の小黒一正教授（公共経済学）は、昨年12月に政府が閣議決定した「子ども未来戦略」に保険料率の上昇を最大限抑制す

る次々と実行される。政府は、急速な人口減少の反転に向けた「世代を超えた連携」を呼びかけているが、そのためには情報の開示や負担を抑える具体策の提示が欠かせない。

## 政府が加入保険別試算

政府は29日、少子化対策の財源確保のため公的医療保険料に上乗せする「子ども・子育て支援金」に関し、医療保険別に月平均徴収額の試算を公表した。保険料を払っている被保険者から新たに徴収する平均月額の最大は、共済組合の公務員らで2028年度に1人当たり950円。大企業の会社員が850円で続く。支援金創設を盛り込んだ少子化対策関連法案は、4月2日の衆院本会議で審議入りする予定。野党は説明が不十分と追及する構えだ。

子ども・子育て支援金負担額の試算 （公的医療保険ごと）	2026 年度	27 年度	28 年度
被用者保険	450	600	800
協会けんぽ	400	550	700
健保組合	500	700	850
共済組合	550	750	950
国民健康保険	350	450	600
後期高齢者医療制度	200	250	350

※この家庭による  
（1世帯当たりの金額）  
=被保険者1人  
当たりの金額  
の平均額を28年度に5  
は支援金を払わない子ども  
も含め、加入者一人当たり  
の平均月額を28年度に5  
りの平均月額を28年度に5

政府はこれまで、実際に  
支援金を払わない子ども  
も含め、加入者一人当たり  
の平均月額を28年度に5  
りの平均月額を28年度に5

0円となる。75歳以上の後  
位で負担する仕組みで、年  
期高齢者医療制度は個人単  
位にて負担する仕組みで、年  
度には350円に増え、28  
年度には350円に増え、28

と、例えば75歳以上の単身

世帯（年金收入のみ）で年  
収80万円の場合、支援金は  
月50円。

政府の少子化対策

岸田文雄首相が2023年  
1月に異次元の少子化対策

を掲げ、児童手当や育児休業給付の拡充、親

の就労の有無を問わず保育を利用する制度

などを盛り込んだ「子ども未来戦略」を同年

12月に閣議決定した。國と地方を合わせて新たに年3

兆6千億円規模の予算を充てる。財源確保の仕組みが

なれば盛り込んだ「子ども未来戦略」を同年

整う28年度には、「子ども・子育て支援金」で約1兆

円、社会保険の歳出改革で約1兆1千億円、既定予算は

26年度から始め、段階的に引き上げる。支援金の微収は

12月に閣議決定した。國と地方を合わせて新たに年3

兆6千億円規模の予算を充てる。財源確保の仕組みが

なれば盛り込んだ「子ども未来戦略」を同年

整う28年度には、「子ども・子育て支援金」で約1兆

円、社会保険の歳出改革で約1兆1千億円、既定予算は

26年度から始め、段階的に引き上げる。支援金の微収は

